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  Premesso che: 
- la Foresta del Cansiglio è un sito della Rete Natura 2000 (IT3230077), zona 
di protezione speciale (ZPS) di tipo C coincidente con SIC-ZSC;  
- come ricordato al ventiquattresimo “considerando” del Regolamento del 
Parlamento Europeo e del Consiglio sul ripristino della natura e che modifica il 
regolamento (UE) 2022/869, Natura 2000 è la più grande rete coordinata di aree 
protette al mondo istituita nel 1992 ed è lo strumento chiave per la realizzazione 
degli obiettivi delle direttive 92/43/CEE e 2009/147/CE; 
- la recente cronaca giornalistica1 attesta l’interdizione all’accesso al Cansiglio 
dal 12 al 16 maggio 2025 in quanto area interessata dalle riprese del prossimo film 
del registra Ridley Scott, attività che, a quanto è dato leggere, contemplerebbe 
anche la scena dell’atterraggio di un aereo;  
- si apprende, inoltre, che l’organizzazione funzionale a consentire le attività di 
ripresa è stata presidiata da Veneto Film Commission e da Veneto Agricoltura. 
  Osservato che per alcune delle riprese del film era stata inizialmente 
individuato Piani di Pezza in Abruzzo, idea poi abbandonata in favore di altre 
località della regione. È tuttavia utile riportare qui come la scelta di individuare 
altro luogo per le riprese del film parrebbe esser stata determinata anche dalle 
tempistiche legate alla procedura di Vinca: il sindaco del Comune di Rocca di 
Mezzo, in un post apparso su Facebook e riportato da “L’AltraMontagna”2, ha 
osservato che “[...]fu evidenziata, non certamente dal sottoscritto, la presenza di 

 
1 Gazzettino Treviso, edizione del 17.04.2025 “Sulla Piana del Consiglio un film d'azione di 
Hollywood – Hollywood sbarca sul Cansiglio”; Corriere del Veneto Venezia e Mestre, edizione 
del 18.04.2025 “Ridley Scott verrà a girare il suo kolossal nel Cansiglio - Sentieri off limits e 500 
comparse il Cansiglio diventa set del kolossal”; Tribuna Treviso, edizione del 20.04.2025, 
“Hollywood in Cansiglio”; Corriere delle Alpi, edizione del 23.04.2025, “Ridley Scott in arrivo, 
Cansiglio blindato” 
2 La nidificazione degli uccelli ''batte'' Ridley Scott: il regista hollywoodiano cambia località, in 
Abruzzo, per la troppa burocrazia - L'AltraMontagna  

https://onepa.wolterskluwer.it/normativa/10LX0000190579SOMM?pathId=0825764a6d109
https://www.ildolomiti.it/altra-montagna/attualita/2025/la-nidificazione-degli-uccelli-batte-ridley-scott-il-regista-hollywoodiano-cambia-localita-in-abruzzo-per-la-troppa-burocrazia?fbclid=IwY2xjawJ23RdleHRuA2FlbQIxMABicmlkETAwQTVMSWVqWUtsS0NYZzhXAR6QxsQD2uvox6UlJUI1JgCbZWVh3j16OdIKezzIBJqVHH4kRHUBCWgcEnVm2Q_aem_kNR3bkL1O1rPU2TEyAeOpw
https://www.ildolomiti.it/altra-montagna/attualita/2025/la-nidificazione-degli-uccelli-batte-ridley-scott-il-regista-hollywoodiano-cambia-localita-in-abruzzo-per-la-troppa-burocrazia?fbclid=IwY2xjawJ23RdleHRuA2FlbQIxMABicmlkETAwQTVMSWVqWUtsS0NYZzhXAR6QxsQD2uvox6UlJUI1JgCbZWVh3j16OdIKezzIBJqVHH4kRHUBCWgcEnVm2Q_aem_kNR3bkL1O1rPU2TEyAeOpw
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uccelli che nidifichino in quella zona nel periodo delle riprese. Fu raccomandato, 
proprio per questo, alla dottoressa presente che si sarebbe dovuto occupare dello 
studio della Vinca, di ben argomentare le soluzioni da prospettare nello studio 
stesso per superare questo tipo di problematiche. Fu fatto notare, dagli esperti del 
settore, che i tempi di predisposizione e di approvazione della procedura Vinca 
(90 gg) ci avrebbero portato troppo a ridosso del periodo in cui si sarebbero 
girate le scene del film e questo comportava qualche problema in più”. 
  Considerato che in occasione delle riprese in Cansiglio centinaia di 
addetti saranno presenti in un'area sensibile, peraltro in un momento particolare 
legato alla nidificazione. 
  Visti: 
- l’articolo 5 (Valutazione di incidenza) del DPR 08/09/1997, n. 3573;  
- il CAPO IV - Procedure per la valutazione di incidenza ambientale (VINCA) 
della legge regionale 27 maggio 2024, n. 12; 
- il regolamento regionale 9 gennaio 2025, n. 4 “Regolamento attuativo in 
materia di VINCA”;  
- gli articoli 1 e 7 della L.157 del 1992. 
  Tutto ciò premesso, i sottoscritti consiglieri 
 

interrogano la Giunta regionale  
 
per sapere, in relazione a quanto in premessa: 
1) se e da chi sono state espletate le procedure di Valutazione di incidenza 
ambientale, sulla base di quanti livelli di valutazione tra quelli previsti dalla 
disciplina vigente e con quali conclusioni; 
2) quali attività, nello specifico, sono state svolte da Veneto Film Commission e 
da Veneto Agricoltura? 
2) se è stato richiesto il parere a ISPRA ai sensi di cui all’articolo 7, comma 3, 
legge 11/02/1992, n. 157 e, in caso di risposta affermativa, da chi e con quali esiti. 

 

 
 


